

LÉON XIII et l'ETUDE de l'ECONOMIE POLITIQUE par la JEUNESSE CHRÉTIENNE

Au dernier concile de Gènes, on a manifesté le désir d'un plus grand développement des études sociales, et de la fondation d'une revue des questions sociales.

Mgr Callegari, évêque de Padoue ayant communiqué au Pape les vœux du congrès, le Pape lui a répondu :

“ Ce que vous Nous écrivez, au sujet du vœu émis par le congrès de Gènes de publier une sorte de commentaire périodique qui, traitant les sciences sociales, soit le propagateur et le défenseur de la saine doctrine, telle qu'elle émane à l'appui de ces sciences, de la vérité catholique, Nous ne pouvons moins faire que de l'approuver hautement ; que si cela est réalisé avec la doctrine et le soin voulus, Nous l'aurons pour très agréable et Nous en serons grandement réjoui. En effet, Nous considérons cette œuvre comme excellente en soi, comme répondant on ne peut mieux aux nécessités présentes et aux désirs des jeunes gens qui veulent être instruits dans les sciences sociales.”

On nous dit, dans tel et tel canton : mais, monsieur, il n'y a point de place dans nos programmes pour l'économie politique.

S'il n'y a point de place, qu'on en fasse de la place, c'est bien simple.

Lorsqu'une étude s'impose, et devient de première importance, on retranche sur une étude de seconde importance, et tout s'arrange.

Ne peut-on pas prendre par exemple une demi-heure par semaine, sur le temps consacré à la chimie ? Est-ce en vain que nous avons obtenu la liberté de programme sur cette matière ? LÉONIDAS.

Le R. P. Gaffre, O. P. donnera sa conférence sur Christophe Colomb, au Collège Joliette, le 27 décembre au soir. On exécutera plusieurs morceaux des chœurs de l'ode symphonie ; Christophe Colomb, et une comédie en deux actes.

EUROPE

ITALIE. — A Gènes, deux congrès : le 1er présidé par 16 archevêques ou évêques pour le développement des œuvres de religion par l'enseignement et par la presse ; le second sur les questions sociales.

IRLANDE. — A l'avenir les écoles primaires catholiques auront leur part des subventions officielles.

ANGLETERRE. — Mgr Vaughan fonde une société de polémique théologique et historique. On en attend beaucoup pour la destruction de bien des préjugés.

PORTUGAL. — Formation d'un centre politico catholique.

ESPAGNE. — Troisième congrès catholique à Séville ; 38 mémoires y ont été déposés. On y a affirmé fortement le vœu d'une souveraineté temporelle du Pape.

LA Russie. — “ Messieurs les Turcs, vous êtes bien trop complaisants pour les Bulgares”.

La Porte a répondu que ses intentions n'étaient point hostiles à l'égard de la Russie.

ALLEMAGNE. — On parle beaucoup d'une organisation plus complète de l'armée.

Restauration de l'Eglise de Wittenberg, premier témoin de la révolte de Luther. Guillaume II avait invité tous les princes luthériens, pour l'occasion.